

Le 23 octobre 2024

COMMUNIQUE DE PRESSE

L'ARS GRAND EST AUX COTES DES PERSONNES TOUCHÉES PAR LA POLIO : LANCEMENT D'UN RESEAU D'ACCOMPAGNEMENT SPECIALISE ET DE SOINS ADAPTES « POLIO GRAND EST : BIEN ORGANISER MON AVENIR »

Le jeudi 24 octobre, à l'occasion de la **Journée Mondiale de Lutte contre la Poliomyélite**, l'**Agence Régionale de Santé Grand Est** se mobilise et rappelle aux personnes porteuses de séquelles de poliomyélite l'existence du réseau « Polio Grand Est : bien organiser mon avenir ».

Ce réseau, développé en partenariat avec l'IRR UGECAM et l'association Polio-France, vise à prévenir la perte d'autonomie des personnes touchées par la poliomyélite grâce à un accompagnement spécialisé et à des soins adaptés.

Préserver l'autonomie à tout âge est une des priorités de l'ARS. En 2020, une étude de l'Observatoire Régional de la Santé, financée par l'ARS à la demande de Polio-France, avait identifié les difficultés d'accès aux soins hyperspécialisés pour ces patients, en dehors d'un centre de réadaptation unique dans la région. Ce projet structurant vise à répondre à ces besoins.

Le réseau Polio Grand Est : un accompagnement de proximité pour vous aider à préserver votre autonomie

Le réseau **Polio Grand Est** permet désormais aux personnes concernées d'accéder à une offre de soins hyperspécialisés dans toute la région, avec des centres référents et un maillage territorial renforcé. Il met à disposition des informations, des conseils de prévention, et un accès aux compétences médicales, paramédicales et médicosociales à proximité, afin de prévenir la perte d'autonomie grâce à des soins adaptés.

Pourquoi ce réseau est-il crucial pour les personnes touchées par la poliomyélite ?

Entre 1954 et 1964, avant l'introduction de la vaccination obligatoire, la région Grand Est, notamment la Lorraine et l'Alsace, a été fortement touchée par l'épidémie de poliomyélite. On estime qu'entre 5 000 et 10 000 personnes dans la région ont été affectées par cette maladie virale, qui provoque des paralysies musculaires, touchant principalement les enfants de moins de cinq ans.

Pendant l'enfance, l'isolement initial du milieu familial durant de longs mois dans des services de rééducation pédiatrique a été un traumatisme psychologique pour ces personnes. Bien que paralysé

d'un ou plusieurs membres, ces « survivants » de la polio, comme ils se sont nommés, ont grandi dans une société non sensibilisée au handicap. Ils en ont tiré une force d'adaptation étonnante qui les ont menés le plus souvent à des vies riches sur le plan professionnel et familial.

Aujourd'hui, en vieillissant, les personnes porteuses de séquelles de la poliomyélite sont confrontées à une perte d'autonomie, souvent soudaine, due aux effets du vieillissement sur leurs séquelles musculaires. Leur besoin d'accompagnement est essentiel, et le réseau **Polio Grand Est** est là pour les soutenir.

Si vous souffrez de séquelles de la poliomyélite et que la diminution de vos capacités physiques vous inquiète, contactez le réseau Polio Grand Est pour obtenir des informations et un accompagnement personnalisé : **poliograndest@ugecam.assurance-maladie.fr**

En cette Journée Mondiale de Lutte contre la Poliomyélite, mobilisons-nous pour offrir aux personnes concernées les moyens de préserver leur autonomie et d'améliorer leur qualité de vie.

Contact presse

ARS Grand Est : ars-grandest-presse@ars.sante.fr